ra ayudarnos. Es un reto para el futuro. Por eso tenemos que buscar una unión con otros elementos, con los liberales, los pacifistas, etc. Tenemos que unirnos con cualquier fuerza dispuesta a ayudarnos en los Estados Unidos. Borah es ahora útil para nosotros, mucho más útil que varios obreros. Borah es un burgués y liberal. ¿Y que? Borah es útil para nosotros.

Sé que Rusia puede ayudarnos, pero sé también que Rusia ahora tiene que ayudar a muchos. Sé que la URSS es el único aliado nuestro desde el punto de vista clasista. ¿Pero acaso esta unión es posible? Nosotros estamos llevando nuestra lucha solos y estamos amenazados de todos los lados. Nicaragua es la víctima de intervención, y el imperialismo está cada vez más cerca. Necesitamos cualquier unión para parar su presión.

Por eso escribía sobre Japón. Sé muy bien que Japón es un país imperialista y peligroso. Srta Graves 65 no me entendió en absoluta. Nunca dije que Japón puede ayudarnos o ser nuestro amigo. Sería una tontería. Solo dije que una guerra entre Japón y los Estados Unidos es posible. Nosotros en Sudamérica debemos pensar como aprovechar este evento. Nada más. Vuelvo a repetir: Srta Graves no me entendió. No podría decir una cosa tan absurda. Japón es un enemigo capitalista e imperialista de los Estados Unidos. Nosotros también somos enemigos de los Estados Unidos, y en el día cuando los dos ladrones se pelearán entre si, deberíamos aprovechar esta lucha para nuestros propósitos antiimperialistas.

Ahora otra cosa. Nuestro plan para el futuro inmediato es la revolución en Perú. Tomaremos poder en el Perú y lo usaremos como una herramienta en contra del imperialismo en América Latina. Consideramos que la situación actual es ventajosa para una revolución campesina en el Perú. Tal revolución es la tarea de la A.P.R.A. Aún no disponemos dinero para eso. Este verano iré a América Latina. Necesitamos poder político en algún país para derrotar a las clases gobernantes y empezar la lucha en contra del imperialismo. En Sudamérica estamos desplegando una propaganda amplia. Las bases de nuestra revolución corresponden a nuestro programa (el artículo en Labor Monthly). Haremos todo lo posible para emprender el primer paso de la revolución Americana – una rebelión en el Perú. Ya hemos estudiado el asunto y vemos las cosas de manera optimista.

Me da una lástima que no puedo escribirle más, pero estoy muy ocupado. Pensaba que podría ir a Rusia antes de mi viaje a América Latina, pero es imposible. Nuestro movimiento nos llama. Entendemos el peligro del impe-

51

⁶⁵ Ana Melissa Graves (1875–1964), periodista americana, profesora en la Escuela Internacional Leninista en Moscú.